

Directeur de publication : André GIMENEZ  
Imprimerie IMEAF – 26160 La Bégude-de-Mazenc

Dépôt au Parquet n° 23.162  
ISSN 0996-1356

C.C.P. : Bordeaux n° 0208259M022  
IBAN : FR38 2004 1010 0102 0825 9M02 266

# Quel est notre vocation ?

Vers quel but courrons-nous ?

"C'est pourquoi frères saints, **qui avez part à la vocation céleste**, considérez l'apôtre et le souverain sacrificeur de la foi que nous professons, Jésus, qui a été fidèle à celui qui l'a établi comme le fut Moïse dans toute sa maison. Car il a été jugé digne d'une gloire d'autant supérieure à celle de Moïse que celui qui a construit la maison a plus d'honneur que la maison même."

Hébreux 3 : 1-3

Et plus loin, le verset 6 :

"Christ l'est comme Fils sur sa maison, et sa maison, c'est nous, pourvu que nous retenions fermement jusqu'à la fin la confiance et l'espérance dont nous nous glorifions."

"Frères saints, qui avez part à la vocation céleste" : nous retrouvons l'expression "qui avez part" un peu plus bas au verset 14 :

"Car nous sommes devenus participants de Christ, pourvu que nous retenions fermement jusqu'à la fin l'assurance que nous avions au commencement."

Relevons que cette participation à la "vocation céleste" et cette participation "de Christ" sont conditionnelles : "pourvu que...pourvu que" (verset 6 et 14) à chaque fois.

La notion de participation revient vers la fin de l'épître, au chapitre 12 et au verset 10 :

"Nos pères nous châtaient pour peu de jours, comme ils le trouvaient bon ; mais Dieu nous châtie pour notre bien afin que nous participions à sa sainteté."

Afin que nous "soyons participants de sa sainteté", ou "afin que nous ayons part à sa sainteté", que nous "ayons part à la vocation céleste", que "nous ayons part à Christ" : en grec, il s'agit de la même expression dans les trois versets.

## L'exemple d'Abraham

Si nous prenons le temps de méditer le chapitre

11 de l'épître aux Hébreux, nous comprendrons un peu mieux ce que signifie avoir "**part à la vocation céleste**". Jetons un coup d'œil sur ce qui nous est dit d'Abraham et des patriarches :

"c'est par la foi qu'Abraham, lors de sa vocation, obéit et partit pour un lieu qu'il devait recevoir en héritage et qu'il partit sans savoir où il allait."

Hébreux 11 : 8

Il est question ici de la "**vocation d'Abraham**", c'est-à-dire de son appel, puisqu'on peut traduire ici "vocation" par "appel". Le verset précédent disait :

"C'est dans la foi qu'ils sont tous morts, sans avoir obtenu les choses promises, mais les ayant vues et saluées de loin, reconnaissant qu'ils étaient étrangers et voyageurs sur la terre. Ceux qui parlent ainsi montrent qu'ils recherchent une patrie. S'ils avaient eu en vue celle d'où ils étaient sortis, ils auraient eu le temps d'y retourner, mais maintenant ils en désirent une meilleure, c'est-à-dire une céleste. C'est pourquoi Dieu n'a pas honte d'être appelé leur Dieu, car il leur a préparé une cité."

Hébreux 11 : 13-16

En lisant l'histoire d'Abraham dans l'Ancien Testament, nous sommes impressionnés par la force de sa foi. Il croit aux promesses de Dieu, et part vers le pays que Dieu lui montrera (Genèse 12 : 1-4),

SOMMAIRE

Quel est notre vocation

page 1

Les perles du paradis

page 7

ne sachant même pas que sa destination était le pays de Canaan. Il ne sait pas où il va, mais il obéit à l'appel de Dieu et il part avec tous les siens, comme à l'aventure. Et, arrivé là-bas, au lieu de s'établir dans un lieu particulier, il vit d'abord à Sichem, puis à Hébron, ensuite à Beer-Schéba, c'est-à-dire qu'il parcourt le pays sans se fixer nulle part. Est-ce qu'il s'est senti chez lui dans le lieu de son héritage, dans ce pays-là ? Pas du tout : du début à la fin de sa vie, il s'est senti "étranger et voyageur" dans le pays qui était promis à sa descendance.

Avant de poursuivre nous voudrions souligner le fait que l'auteur de cette épître aux Hébreux ne nous rapporte pas ces récits pour raconter une belle histoire qui nous rende admiratifs, ni pour parler de ces hommes de foi comme on le ferait dans une saynète destinée à des spectateurs passifs. Son intention est de nous faire comprendre que nous sommes "participants" de la vie que ces hommes ont vécue, que nos vies sont appelées à prendre la leur pour exemple et pour modèle :

*"car nous n'avons pas ici de cité permanente, mais nous cherchons celle qui est à venir"*

Hébreux 13 : 14

Est-ce bien là notre conviction intime et l'aspiration de nos âmes ? Si ce n'est pas le cas nous ne sommes pas "*participants de la vocation céleste*", nous avons perdu notre raison d'être, comme le sel qui a perdu sa saveur (Matthieu 5 : 13). Notre condition pourrait s'apparenter à celle de Lot qui avait choisi les cités de la plaine... et nous savons quelles ont été les conséquences de son choix.

Le texte d'Hébreux 11 nous dit davantage ; non seulement Abraham n'a pas reçu le pays de Canaan en héritage de son vivant, mais Isaac, Jacob et les douze fils de Jacob ne l'ont pas reçu non plus. Il a fallu attendre 400 ans de séjour en Egypte, dont une longue période d'esclavage, avant que les descendants d'Abraham entrent progressivement en possession de la terre promise. Mais plus encore, le texte d'Hébreux 11 nous dit que la patrie qu'ils cherchaient n'était pas terrestre mais céleste : "*ils en désirent une meilleure c'est-à-dire une céleste*", et la parole qui suit est très émouvante : "*c'est pourquoi Dieu n'a pas honte d'être appelé leur Dieu, car il leur a préparé une cité.*"

Si Dieu "*n'a pas honte d'être appelé leur Dieu*" c'est pour deux raisons. D'abord parce que la cité

céleste qu'ils recherchaient, il la leur a effectivement préparée. Ils ne seront donc pas trompés, ils recevront l'objet de la promesse, la cité céleste. Deuxièmement, il "*n'a pas honte d'être appelé leur Dieu*" parce que le Dieu des cieux a sur la terre des hommes qui sont des hommes célestes ; des hommes dont les regards ne sont pas fascinés par les choses d'ici-bas, mais qui sont attachés aux réalités célestes. Des hommes et des femmes qui se sentent étrangers sur cette terre et qui n'ont rien de commun avec ce qui agite les hommes, avec leurs aspirations et les satisfactions qu'ils recherchent. Ces hommes ne font pas honte au Dieu qui leur a adressé son appel céleste.

Que recherchent les hommes ? Certains recherchent le confort. Abraham a-t-il connu le confort ? Certainement pas, il vivait sous des tentes, pas dans des villes. Et pourtant les villes ne manquaient pas à l'époque. Lot a vécu dans une de ces villes et cela a été la tragédie de sa vie. Mais Abraham vivait sous des tentes, et ces tentes, il les montait puis les démontait périodiquement pour aller camper ailleurs.

Est-ce l'argent, les biens matériels, les richesses qu'il recherchait ?

Pas du tout. Considérons un peu ce que Dieu lui révèle en Genèse 15. Ce n'est pas une destinée particulièrement enviable qui attend ses descendants. Ils seront, en effet, assujettis à un dur esclavage. Ainsi les richesses léguées par Abraham, Isaac et Jacob seront irrémédiablement perdues. Mais aussi leur liberté et même leur dignité d'êtres humains.

Il nous est dit ici encore autre chose :

*"C'est par la foi qu'Abraham offrit Isaac, lorsqu'il fut mis à l'épreuve, et qu'il offrit son fils unique, lui qui avait reçu les promesses, et à qui il avait été dit : En Isaac, tu auras une postérité appelée de ton nom. Il pensait que Dieu est puissant, même pour ressusciter les morts ; ainsi il retrouva son fils, ce qui est une préfiguration."*

Hébreux 11 : 17-19

La traduction Segond révisée 1979 (NEG rend le grec ainsi : "*aussi, il retrouva son fils, ce qui est une préfiguration*"). L'ancienne traduction Segond (1910) traduisait de façon un peu différente : "*aussi le retrouva-t-il par une sorte de résurrection*". Or dans l'original, le mot qui est traduit par "*préfiguration*" est celui qui est rendu ailleurs par

"paraboles" ; une parabole de la vraie résurrection, celle de Christ.

L'épisode du sacrifice d'Isaac, rapporté en Genèse 22 et son complément d'Hébreux 11 est très riche et mériterait, à lui seul, que l'on s'y penche plus longuement. Mais nous voudrions plutôt insister sur un seul aspect de ce sacrifice, de ce "presque sacrifice".

Abraham pensait que Dieu est puissant même pour ressusciter un mort. Cela nous parle de la puissance de la foi, de l'assurance de la foi. Abraham n'engage pas une discussion avec Dieu pour lui rappeler les miracles qu'il avait opérés pour permettre la naissance d'Isaac, ceux que nous rappelle l'épître aux Romains :

*"Et, sans faiblir dans la foi, il ne considéra point que son corps était déjà usé, puisqu'il avait près de cent ans, et que Sara n'était plus en état d'avoir des enfants ? Il ne douta point par incrédulité."*

Romains 4 : 19-20

Il ne rappelle pas davantage à Dieu ses promesses formelles et répétées à plusieurs reprises.

*"Je rendrai ta postérité comme la poussière de la terre."*

Genèse 13 : 16

*"Je te rendrai fécond à l'extrême, je ferai de toi des nations, et des rois sortiront de toi."*

Genèse 17 : 6

*"Dieu dit ; Certainement Sara, ta femme, t'enfantera un fils et tu l'appelleras du nom d'Isaac. J'établirai mon alliance avec lui comme une alliance perpétuelle pour sa postérité après lui."*

Genèse 17 : 19

*"C'est d'Isaac que sortira une postérité qui te sera propre."*

Genèse 21 : 12

Abraham ne discute pas avec Dieu. Il obéit en homme de foi et de vision.

Tout autre que lui aurait dénoncé un grave manquement à la parole donnée, une forme de trahison. Mais Abraham se tait et obéit. Il garde intacte sa foi en Dieu et, en obéissant à l'ordre donné, il va au-delà de l'acte qu'il s'apprête à commettre, au-delà même de la mort. Son regard atteint l'invisible et dépasse l'impossible : C'est le regard de la foi.

Quelle leçon pouvons-nous tirer de ce qui nous est ainsi rappelé ? C'est qu'en tant que rachetés, nous

sommes vraiment engagés dans la vocation céleste si nous suivons l'exemple d'Abraham et celui de ceux qui nous ont précédés. Dès lors, le regard que nous portons sur les circonstances de nos vies sera différent. Non seulement nous ne serons plus attachés aux choses de la terre, non seulement nous nous sentirons étrangers au monde, à sa culture à ses attractions, mais nous aurons le regard qui dépasse les apparences, qui dépasse ce que nous appelons la réalité, le concret, un regard qui voit beaucoup plus loin et beaucoup plus haut. Ce regard là c'est celui de la foi pour qui l'impossible n'est plus un obstacle et le visible n'explique pas tout. Parce que la foi permet de tout voir à la lumière de Dieu, de pouvoir adapter sa vision à celle de Dieu. Au lieu de demander au Seigneur d'entrer dans ses affaires, l'homme de foi se laisse entraîner dans les affaires de Dieu et prend à cœur ses projets à lui. Il apprend que "[ses] voies ne sont pas [nos] voies et [ses] pensées [nos] pensées". (Esaïe 55 : 8-9)

## L'exemple de Moïse

L'attitude de Moïse face à la puissance et aux richesses qui l'attendaient en Egypte permet d'illustrer un autre aspect de notre vocation céleste :

*"C'est par la foi que Moïse devenu grand, refusa d'être appelé fils de la fille de Pharaon ; il préféra être maltraité avec le peuple de Dieu que d'avoir pour un temps la jouissance du péché ; il regarda l'opprobre du Christ comme une richesse plus grande que les trésors de l'Egypte, car il avait les yeux fixés sur la rémunération."*

Hébreux 11 : 24-26

Son adoption par la fille du Pharaon, devenue régente et pharaon elle-même, explique qu'effectivement Moïse était destiné aux plus hautes fonctions. Etienne dans son discours, que nous rapporte le livre des Actes, explique que Moïse avait été instruit dans toute la science des Egyptiens, ce qui veut dire qu'il avait reçu une éducation de prince, peut-être même du prince le plus proche de l'héritier du trône.

*"Quand il eut été exposé, la fille de pharaon le recueillit et l'éleva comme son fils. Moïse fut instruit dans toute la sagesse des Egyptiens, et il était puissant en paroles et en œuvres."*

Actes 7 : 21-22

Mais il considéra tout cela comme une perte à côté de l'opprobre de Christ, la vraie richesse. Les richesses de ce monde, les richesses fabuleuses

de l'Egypte, le pouvoir, la puissance, pas seulement de l'argent mais celle d'un prince proche du trône, du trône le plus prestigieux de l'époque, depuis des siècles et pour des siècles à venir : tout cela a été comme rien pour lui parce qu'il avait "*les yeux fixés sur la rémunération*".

Il nous est dit encore au verset 27 :

*"C'est par la foi qu'il quitta l'Egypte sans être effrayé de la colère du roi, car il se montra ferme [littéralement : il se montra persévérant] comme voyant celui qui est invisible."*

Hébreux 11 : 27

Le contexte semble indiquer que celui qu'il voyait, c'était Christ. En effet, au verset précédent nous avons ces paroles étonnantes : *"il regarda l'opprobre de Christ comme une richesse plus grande que les trésors de l'Egypte."*

Il vivait 1500 ans avant le Christ, comment pouvait-il connaître son opprobre ? C'est cela la foi. Par elle, les évènements de notre vie prennent une autre dimension. Le chemin par lequel le Seigneur nous conduit devient précieux parce que la foi nous en donne l'explication et nous permet d'en voir l'aboutissement.

On comprendrait, à la limite, que Moïse ait voulu partager l'opprobre de ses frères ; les esclaves hébreux. Si son geste s'était arrêté là, il aurait été un grand héros. Mais la réalité est tout autre : c'est l'opprobre de Christ que Moïse a voulu porter, l'opprobre de sa croix, et les indignités qu'il allait subir. Il nous est dit aussi qu'il *"se montra persévérant"* et cela *"parce qu'il voyait celui qui est invisible"*, Christ le Dieu de ses pères, il le voyait, mais comment cela pouvait-il se faire ? Ce n'était certainement pas avec des yeux humains qu'il le voyait parce qu'il n'aurait pas demandé plus tard, bien plus tard : *"Fais-moi voir ta gloire"*. (Exode 33 : 18)

Non, c'est le regard de la foi qui lui faisait voir celui qui est invisible et comprendre qu'il valait la peine de tout perdre pour lui, qu'il valait la peine de perdre toute la gloire de ce monde pour porter l'opprobre de Christ, une richesse plus grande que toutes les richesses de cette terre. Quel paradoxe ! D'un point de vue humain, le choix de Moïse est inconcevable, il défie toute explication. En effet, Christ a souffert hors du camp comme les animaux consumés par le feu, comme le taureau et le bouc du sacrifice de la fête des expiations (Lévitique 16 : 27). Hors du camp ! là où l'on confinait les lépreux dont la maladie était un symbole du péché. Il a été

*"fait péché pour nous"* (2 Corinthiens 5 : 21), *"malédiction pour nous"* (Galates 3 : 13). L'auteur de l'épître aux Hébreux nous invite à faire comme Moïse :

*"Sortons donc pour aller vers lui, hors du camp, en portant son opprobre. Car nous n'avons pas ici bas de cité permanente, mais nous cherchons celle qui est à venir".*

Hébreux 13 : 13-14

Seul le regard de la foi peut comprendre que l'opprobre de Christ est une richesse infiniment supérieure "aux trésors" du monde.

## L'opprobre de Christ

Prenons donc le temps de réfléchir aux implications pratiques de ce que signifie *"porter l'opprobre de Christ"*. Le premier exemple qui nous vient à l'esprit ne concerne-t-il pas les vexations que nous pouvons subir de la part de notre entourage du moment que nous avons choisi de devenir disciples de Christ. Nous savons tous ce que signifie être mal jugés par nos voisins, par nos collègues de travail, et, ce qui est bien plus douloureux, par les membres de notre propre famille à cause de Christ pour autant que ces critiques ne relèvent pas de certaines attitudes arrogantes de notre part. Quelques-uns ont mis leur carrière en péril parce qu'ils ont défendu l'infalibilité de la Parole de Dieu. Combien de chrétiens à travers le monde sont persécutés pour leur foi, certains ayant même donné leur vie pour Christ.

Il semblerait difficilement concevable que l'on puisse porter l'opprobre de Christ au sein même du peuple de Dieu. Ce n'est pas rare, hélas ! en tenant ferme pour la vérité, en étant intraitables sur des questions de moralité ou de doctrine, il arrive de devoir faire face à l'incompréhension ou même l'hostilité de ceux qui pourtant se réclament de Christ. De telles situations sont bien douloureuses, mais nous devons être prêts à y être confrontés.

Porter l'opprobre de Christ peut aussi nous amener à voir notre amour propre et notre dignité atteints à cause de notre fidélité au Seigneur. Pensez à l'incrédulité des habitants de Nazareth, la patrie de Christ, lorsqu'ils virent les miracles qu'il faisait :

*"Ceux qui l'entendirent étaient étonnés et disaient : d'où lui viennent cette sagesse et ces miracles, N'est-ce pas le fils du charpentier, [...] Et il était pour eux une occasion de chute."*

### Matthieu 13 : 54 et 57

Ils le méprisèrent, ils refusèrent de croire qu'il était plus que l'humble fils du charpentier. Quelle est notre réaction quand on nous méprise ou qu'on nous dénigre ? Lorsque nous sommes confrontés à l'ingratitude de ceux pour qui nous avons tant fait ? Souvenons-nous de la manière dont ils l'ont traité après qu'il a guéri leurs malades et délivrés leurs démoniaques. Nos sentiments dans des situations qui ressemblent si peu à ce qu'il a dû subir sont-ils dignes de lui ? Une autre façon d'exprimer ce que signifie porter son opprobre revient plusieurs fois dans les Evangiles :

*"Puis il dit à tous : Si quelqu'un veut venir après moi, qu'il renonce à lui-même, qu'il se charge chaque jour de sa croix, et qu'il me suive."*

Luc 9 : 23

### Une vocation conditionnelle

L'auteur de l'épître aux Hébreux n'est pas le seul à traiter de la vocation céleste. Paul en parle dans l'épître aux Philippiens, par exemple :

*"Mais nous, nous sommes citoyens des cieux, d'où nous attendons aussi comme Sauveur le Seigneur Jésus-Christ, qui transformera le corps de notre humiliation, en le rendant semblable au corps de sa gloire."*

Philippiens 3 : 20-21

L'apôtre Pierre aussi y fait allusion :

*"Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui, selon sa grande miséricorde, nous a régénérés pour une espérance vivante, par la résurrection de Jésus-Christ d'entre les morts, pour un héritage qui ne peut se corrompre, ni se souiller, ni se flétrir ; Il nous est réservé dans les cieux, à vous qui, par la puissance de Dieu, êtes gardés par la foi pour le salut prêt à être révélé dans les derniers jours !"*

1 Pierre 1 : 3-5

Par la foi !

Et, un peu plus loin dans la même épître :

*"Bien aimés, je vous exhorte, comme étrangers et voyageurs sur cette terre, à vous abstenir des convoitises charnelles qui font la guerre à l'âme."*

Remarquons que les termes employés ici sont ceux que l'épître aux Hébreux appliquait aux patriarches :

*"C'est par la foi qu'ils sont tous morts, sans avoir obtenu les choses promises, mais les ayant vues*

*et saluées de loin, reconnaissants qu'ils étaient étrangers et voyageurs sur la terre."*

Hébreux 11 : 13

L'épître aux Hébreux, qui est si merveilleuse concernant la certitude et l'immutabilité de notre salut, est aussi redoutable parce qu'elle est pleine d'avertissements, de mises en garde comme celle-ci :

*"Pour Moïse, il a été fidèle dans toute la maison de Dieu, comme serviteur, pour rendre témoignage de ce qui devait être annoncé ; mais Christ l'est comme Fils sur sa maison et sa maison c'est nous, pourvu que nous retenions fermement jusqu'à la fin la confiance et l'espérance dont nous nous glorifions."*

Hébreux 3 : 5-3

Pourvu que !

Et au verset 14 : *"Car nous sommes devenus participants de Christ pourvu que..."*. C'est toujours la même restriction !

Puis au chapitre 3 et au verset 15 :

*"Pendant qu'il est dit : Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, n'endurcissez pas vos coeurs, comme lors de la révolte."*

Un avertissement qui est répété trois fois en moins de deux chapitres. La dernière fois qu'il apparaît, c'est au chapitre 4 et au verset 1 :

*"Craignons donc, tandis que la promesse d'entrer dans son repos subsiste encore, qu'aucun de vous ne paraisse être venu trop tard."*

Que signifie "la promesse d'entrer dans son repos" ?

Il y a plusieurs aspects à ce repos de Dieu. Du point de vue divin, c'est dans son Fils, que Dieu trouve tout son plaisir et son Fils est son repos. En relation avec l'humanité, en accomplissant pleinement la rédemption, le Fils a donné au Père un plein repos. En effet, quand le Christ en croix s'écrie : *"tout est accompli"* (Jean 19 : 30), le terrible obstacle que représentait la Chute pour la réalisation du dessein de Dieu en faveur de l'humanité est définitivement ôté.

Pour les hommes, c'est le repos de la rédemption ; c'est aussi le repos d'une conscience apaisée et celui d'avoir trouvé *"tout pleinement"* en Christ (Colossiens 2 : 10) C'est enfin le repos de la patrie céleste.

Ce repos-là nous pourrons le connaître dans *"l'héritage des saints dans la lumière"* (Colossiens

1 ; 12). Cela ne touche pas au salut, cela n'a rien à voir avec l'enfer, ni avec la félicité éternelle. Il s'agit de notre salut dans l'au-delà, de notre part de l'héritage qui nous est réservé auprès du Père. Ce que rappelle Romains 8 : 17

*"Or si nous sommes enfants, nous sommes aussi héritiers, héritiers de Dieu, et cohéritiers de Christ."*

Mais il y a une condition :

*"... si toutefois nous souffrons avec lui, afin d'être glorifiés avec lui."*

Quelles sont les souffrances que nous sommes appelés à partager avec lui ? Ce sont parfois des souffrances exceptionnelles comme celle ressentie par Abraham lorsque Dieu lui demande de lui sacrifier Isaac ou bien celle que choisit Moïse quand il refusa la gloire de l'Egypte pour porter l'opprobre de Christ. La plupart du temps, les souffrances que nous connaissons dans nos vies sont simplement celles de la condition humaine. Mais il y a façon et façon de souffrir : il y a la manière de souffrir qui est constructive. Constructive parce que nous tirons la leçon que le Seigneur veut nous enseigner. Ce mal qu'il tourne en bien comme dans le cas de Joseph vendu par ses frères (Genèse 50 : 20).

En effet Joseph a su tirer de la souffrance quelque chose de constructif et de glorieux ? Celui qui est saisi par la vocation céleste considère les souffrances comme autant de moyens de purification, comme autant de moyens d'éducation dont Dieu se sert pour le transformer "à l'image de son Fils" (Romains 8 : 29).

C'est ce que nous dit l'épître aux Hébreux en parlant du Père :

*"Il convenait, en effet, que celui par qui et pour qui sont toutes choses, et qui voulait conduire à la gloire beaucoup de fils, ait élevé à la perfection par les souffrances le Prince de leur salut, car celui qui sanctifie et ceux qui sont sanctifiés sont tous d'un seul. C'est pourquoi il n'a pas honte de les appeler frères."*

Hébreux 2 : 10-11

Quand n'aura-t-il pas honte de nous appeler frères ? Quand au travers de toutes ces souffrances dont nous aurons appris la leçon, de toutes les afflictions, de ces peines et de ces mises à l'épreuve constructives, nous apparaîtrons dans la gloire. Alors, il n'aura pas honte de nous appeler frères. Il est notre Frère parce que, pour ce qui est des souffrances, il les a connues

bien plus que nous. D'ailleurs, nous, nous ne connaissons que des souffrances humaines :

*"Aucune tentation ne vous est survenue qui n'ait été humaine, et Dieu, qui est fidèle, ne permettra pas que vous soyez tentés au-delà de vos forces ; mais avec la tentation il préparera aussi le moyen d'en sortir, afin que vous puissiez la supporter."*

1 Corinthiens 10 :13

Le mot qui est traduit par "*tentation*" est le même que celui qui est rendu ailleurs par "*épreuves*". Elles sont "*humaines*" à la mesure des forces de chacun et Dieu prépare toujours le moyen d'en être délivré. Mais le Seigneur Jésus-Christ n'a eu aucune échappatoire, aucun "*moyen d'en sortir*", il est allé jusqu'au bout de la souffrance.

Quant à nous, le but que Dieu poursuit est de nous faire "*héritiers de Dieu et cohéritiers de Christ, si toutefois nous souffrons avec lui, afin d'être glorifiés avec lui*" (Romains 8 : 17)

Puis aux versets 28 et 29, nous est donné le moyen par lequel il s'emploie à nous rendre à même d'avoir part à cet héritage et d'être glorifiés avec son Fils :

*"Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein."*

Quel est son dessein ? C'est de "*conduire à la gloire beaucoup de fils*" (Hébreux 2 :10), nous rendre conforme à Christ afin qu'il n'ait pas honte de nous appeler frères.

*"Car ceux qu'il a connus d'avance, il les a aussi prédestinés à être semblable à l'image de son Fils, afin que son Fils soit premier-né d'une multitude de frères."*

Romains 8 : 29

Voilà ce qu'est la vocation céleste. Voilà l'objet principal des prières de l'apôtre Paul pour ses enfants spirituels. Après avoir dit, qu'à son retour, notre Seigneur sera "*glorifié dans ses saints et admiré dans tous ceux qui auront cru*", il ajoute

*"C'est pourquoi aussi nous prions continuellement pour vous, afin que Dieu vous juge dignes de la vocation."*

2 Thessaloniciens 1 : 10-11

Nous rendre digne de la vocation qui nous a été adressée, tel est le but que Dieu poursuit dans la vie de ceux qui l'a Lui ont confié.

Paul Vaiss - "*la vocation céleste*"

# Les Perles du Paradis

**« C'est pourquoi aussi Dieu l'a souverainement élevé, et lui a donné le nom qui est au-dessus de tout nom, afin qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse dans les cieux, sur la terre et sous la terre, et que toute langue confesse que Jésus-Christ est Seigneur, à la gloire de Dieu le Père »**

Philippiens 2 : 5-11

Cet article est tiré d'un message attribué à « M. Howard », présenté comme un haut fonctionnaire américain du début du 20<sup>e</sup> siècle ayant rencontré un notable musulman dans le cadre de ses fonctions. Première rencontre avec un musulman, il s'étonne : « *Autour de son cou se trouvait un collier de perles en bois, qu'il touchait avec révérence, les poussant de droite à gauche, jusqu'à ce qu'il les ait touchées toutes.* » et ose lui demander, « *Que signifie cette ficelle de perles en bois que vous avez autour du cou ?* » « *Ce n'est pas une ficelle, mais un cordon en or qui lie mon âme à mon dieu, Allah. Ce ne sont pas des perles en bois, mais des joyaux, des joyaux de gloire ; des bijoux, des bijoux de joie. Ce sont des perles ; des perles du paradis. Ces joyaux, ces bijoux et ces perles, 99 en tout, sur ce cordon doré, représentent les noms d'Allah, le dieu du Coran, le livre de ma religion. Et j'adorais mon dieu, Allah, par tous les noms par lesquels il est connu dans le livre de ma religion. Je vous mets au défi,* » dit-il, « *Oui, je vous mets au défi, en tant que chrétien, de faire l'équivalent de mon rosaire. J'ai une meilleure connaissance de mon dieu, Allah, que vous n'en avez de votre Christ. Je connais mon dieu par tous ses noms, et je vous mets au défi, monsieur, d'en faire autant : joyau pour joyau, bijou pour bijou, perle pour perle.* ».

Il dit alors avoir rougi de honte, et avoir pris à ce moment « *la résolution d'avoir mon propre rosaire, qui serait vu par l'œil de mon Dieu, même s'il restait invisible à l'œil humain* ».

Cette expérience, peut-être certains d'entre nous l'on faite, ou certains se posent des questions sur la proximité ou la différence entre « notre » Dieu et « leur » dieu ou encore se sentent humiliés de la ferveur apparente des musulmans par rapport à la leur ... Il est intéressant que le défi lancé ait conduit à des réflexions profondes et des recherches accrues sur la personne de Jésus-Christ telle que révélée dans la parole de Dieu. 208 noms sont cités dans ce message et 700 sont annoncés nous vous encourageons à les chercher aussi, à adorer alors et à les partager.

Dans son message M. Howard évoque ses débuts :

*Je commençais à écrire, l'un après l'autre, les noms de Christ qui me venaient à l'esprit, mais j'étais loin du nombre des perles de paradis sur le rosaire de mon ami musulman. J'ai consulté la Concordance ; je n'ai trouvé que 50 noms pour notre Seigneur, mais j'ai remarqué que certains d'entre eux ne figuraient pas sur la liste que j'avais rédigée de mémoire et que j'en avais trouvé plusieurs qui n'apparaissaient pas dans la Concordance. J'en ai conclu que ni la Concordance, ni moi ne les avions tous. Où donc les trouverai-je ; dans quel livre ? Un seul : le Livre des livres. « Sondez les Écritures », avait dit le Seigneur, « car ce sont elles qui témoignent de moi. » Alors, je me suis mis à les sonder. À mesure que mes recherches progressaient, j'écrivais chaque nom en ordre depuis le premier nom, dans le premier chapitre du premier livre du Nouveau Testament, jusqu'au dernier nom, trouvé dans le dernier verset du dernier*

*chapitre du dernier livre. J'ai fait des découvertes surprenantes, qui m'ont à la fois éclairé et consolé. Et j'ai plié le genou devant le nom de Jésus. « Afin qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse... » Pour la première fois, je Le connaissais de son Nom entier.*

Il commence donc à les noter en démarrant avec l'évangile de Luc qu'il considère à la suite de William Gladstone, premier ministre de la Reine Victoria, comme « *le joyau littéraire de tous les âges* » parce qu'écrit par « *le Docteur Luc qui n'allait pas croire le récit d'un enfant né d'une vierge à moins que ce ne soit authentifié par le ciel* ».

*Son premier nom fut amené du ciel par l'ange Gabriel à l'humble foyer de la vierge Marie avant sa naissance dans l'Évangile selon Luc.*

« Au sixième mois, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée, appelée Nazareth, auprès d'une vierge fiancée à un homme de la maison de David, nommé Joseph. Le nom de la vierge était Marie. L'ange entra chez elle, et dit, ‘Je te salue, toi à qui une grâce a été faite, le Seigneur est avec toi.’ Troublée par cette parole, Marie se demandait ce que pouvait signifier une telle salutation. L'ange lui dit, ‘Ne crains pas, Marie, car tu as trouvé grâce devant Dieu. Et voici, tu deviendras enceinte, et tu enfanteras un fils, et tu lui donneras le nom de **Jésus**.’ » (Luc 1 :26-31). *Et voici que commence mon rosaire, j'avais ma première perle, Jésus, la perle de grand prix au début de la chaîne.*

« Il sera grand et sera appelé **Fils du Très-Haut** » (Luc 1 :32). *Et j'avais mon deuxième nom.* « Marie dit à l'ange, ‘Comment cela se fera-t-il, puisque je ne connais point d'homme ?’ L'ange lui répondit, ‘Le Saint Esprit viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te couvrira de son ombre. C'est pourquoi le saint enfant qui naîtra sera appelé **Fils de Dieu** ’ » (Luc 1 :35-36). *Et j'avais ma troisième perle, amenée par le messager céleste : Jésus, Fils du Très-Haut, le Fils de Dieu, les trois premières perles de la chaîne, trouvées dans le premier chapitre de l'Évangile de Luc.* « Marie dit, ‘Je suis la

servante du Seigneur ; qu'il me soit fait selon ta parole !’ Tout cela arriva afin que s'accomplisse ce que le Seigneur avait annoncé par le prophète : ‘Voici la vierge sera enceinte, elle enfantera un fils, et on lui donnera le nom d'**Emmanuel**...’ » *J'avais ma quatrième perle.*

« Il y avait dans cette même contrée des bergers qui passaient dans les champs les veilles de la nuit pour garder leurs troupeaux. Et voici, un ange du Seigneur leur apparut, et la gloire du Seigneur resplendit autour d'eux. Ils furent saisis d'une grande frayeur. Mais l'ange leur dit, ‘Ne craignez point, car je vous annonce une bonne nouvelle qui sera pour tout le peuple le sujet d'une grande joie : c'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un **Sauveur**, (voici la cinquième) qui est **le Christ, le Seigneur** ’ » (Luc 2 :8-11). *Voici les sixième et septième. J'avais déjà sept perles : Jésus, Fils du Très-Haut, Fils de Dieu, Emmanuel, le Sauveur, le Christ, le Seigneur.* Les sept premiers noms<sup>1</sup> amenés depuis le ciel avant l'apparition de l'étoile d'orient qui a conduit les mages à l'endroit de sa naissance. L'humanité et la divinité de notre Seigneur sont confirmées du ciel par ce chiffre mystique, 7. Tout ce que le Seigneur a dit de Lui-même par les prophètes qui L'ont prédit, par les apôtres qui L'ont suivi, par les Évangélistes qui ont écrit à son sujet, est confirmé par ces deux témoins célestes dans les 7 noms qui lui sont donnés par les messagers du ciel. A la question qui Lui fut posée par les juifs en Matthieu 22, Jésus a répondu, « Que pensez-vous du Christ ? De qui est-il le fils ?’ » Voici la réponse, envoyée du ciel : « **Jésus, Fils du Très-Haut, Fils de Dieu, Emmanuel, le Sauveur, le Christ, le Seigneur** ». Sept noms envoyés du ciel avant qu'il ne reçoive un nom à sa naissance sur la terre.

*Jésus est le premier nom de la première ligne du premier livre du Nouveau Testament. C'est aussi le dernier nom du dernier chapitre du dernier livre. Dans ce*

---

<sup>1</sup>Par la suite il intégrera des noms supplémentaires issus des mêmes passages comme « le saint enfant »

texte de la Bible, nous avons 7 autres noms mentionnés dans les versets 13 à 16 : « **Je suis l'Alpha (1), l'Oméga (2), le premier (3) et le dernier (4), le commencement (5), et la fin (6), moi Jésus (7).** » Lorsque je joins les deux extrémités de mon rosaire, j'ai le nom de Jésus comme la première et la dernière perle. Jésus en premier et Jésus en dernier, la perle de grand prix.

Vient ensuite une liste de noms ...

*Il est appelé le jeune enfant, le saint enfant, le Seigneur, le Seigneur Jésus, le Seigneur de gloire, le Seigneur du ciel, le Seigneur de la justice, le Seigneur des saints prophètes, Seigneur et Sauveur, mon Seigneur et mon Dieu. Il est appelé Jésus Christ... ; Il est appelé Jésus-Christ le juste... : Il est appelé les prémices... ; Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, prince de la paix.*

Il annonce donc 208 noms. 109 joyaux de plus que le rosaire de son ami musulman et s'exclame :

*Maintenant, mes amis, nous sommes prêts à faire cette grande confession : « Et sans contredit, le mystère de la piété est grand. Dieu a été manifesté en chair, justifié par l'Esprit, vu des anges, prêché aux Gentils, cru dans le monde, élevé dans la gloire » (I Timothée 3 :16). Oui, nous sommes prêts à confesser avec Simon Pierre, « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant. » Oui, nous sommes prêts à nous tenir devant un monde perdu et contredisant et proclamer qu'il n'y a qu'un seul chemin du salut. « Celui qui me confessera devant les hommes, je le confesserai devant mon Père qui est dans les cieux... Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus, et si tu crois dans ton cœur que Dieu l'a ressuscité d'entre les morts, tu seras sauvé. » Non pas à l'heure de la mort, pas l'année prochaine, pas demain, mais « maintenant est le temps favorable, aujourd'hui est le jour du salut... La vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi le*

*seul vrai Dieu, et Jésus-Christ, que tu as envoyé. »*

*En tout, il y a 700 noms pour Jésus, depuis la Genèse jusqu'à l'Apocalypse. Nous n'avons fait que toucher le bord de son vêtement, nous nous sommes tenus juste dans le creux du rocher pour voir passer l'ombre de notre Dieu. Nous nous sommes tenus, comme Moïse, sur le Mont Pisga, pour voir de loin les richesses du pays promis. Mais aujourd'hui nous pouvons dire, « Il n'y a pas de Dieu comme notre Dieu. Il n'y a point de rocher comme notre Rocher<sup>2</sup>. » Le Christianisme n'est pas une religion, mes amis, le Christianisme est la vraie foi. Jésus-Christ n'est pas un Sauveur ; Jésus-Christ est le Sauveur.*

Pour le VDD, nous avons fait l'exercice, nous avons vérifié et nous avons trouvé non pas 208 mais 270 noms et uniquement dans le nouveau testament, donc sans même se référer au passage phare d'Esaïe 9 : 6.

Des occurrences différentes même très minimes comme « Dieu » et « Mon Dieu » ; « cep » et « vrai cep » ; « Maître » et « votre maître » ; « la porte » et « la porte des brebis » ne nous ont pas semblé la même chose et ont été discriminées.

Pour des questions de place, nous avons mis un seul verset, mais nous avons indiqué par un chiffre en gras lorsqu'il y a plus de référence. Nous avons fait un tri pour mieux retenir, libre à chacun de trier différemment. Il est même important de s'approprier cette liste. Il ne s'agit pas que de savoir que ça existe, mais travailler la liste, la classer, la connaître, car Le connaître lui et la puissance de sa résurrection doit être notre but ultime.

Comme ceux de Bérée<sup>3</sup> faites vos recherches, vérifiez et n'hésitez pas à nous partager vos découvertes.

---

<sup>2</sup>1 Samuel 2:2 ; 2 Samuel 22:32

<sup>3</sup>Actes 17:10-11

« Rendez à l'Éternel la gloire de son nom ; adorez l'Éternel en sainte magnificence ! » Psaumes 29:2

1.L'Agneau <b>22</b>	Apocalypse 5:8	31.Le Christ Jésus notre Seigneur <b>7</b>	60.L'empreinte de la personne (substance) de Dieu
2.L'Agneau de Dieu	Jean 1:36	32.Le Messie <b>2</b>	Hébreux 1:3
3.L'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde	Jean 1:29	33.Dieu	Apocalypse 15:3
4.L'Agneau immolé	Apocalypse 13:8	34.Dieu avec nous	Matthieu 1:23
5.L'Agneau qui a été immolé	Apocalypse 5:12	35.Dieu bénî éternellement	Romains 9:5
6.L'Agneau qui est au milieu du trône	Apocalypse 7:17	36.Dieu manifesté dans la chair	1Timothée 3:16
7.L'Agneau sans défaut et sans tache	1 Pierre 1:19	37.Emmanuel	Matthieu 1:23
8.Un agneau comme immolé	Apocalypse 5:6	38.La demeure corporelle de toute la plénitude de la divinité	Colossiens 1:19
9.Le berger <b>4</b>	Matthieu 26:31	39.Le « Je suis »	Jean 8:58
10.Le berger et le gardien de vos âmes	1 Pierre 2:25	40.Le Dieu véritable	1 Jean 5:20
11.Le bon berger <b>3</b>	Jean 10:11	41.Notre Dieu et Sauveur Jésus Christ	2 Pierre 1:1
12.Le grand berger (pasteur) des brebis	Hébreux 13:20	42.Notre grand Dieu et Sauveur Jésus Christ	Tite 2:13
13.Le souverain berger	1 Pierre 5:4	43.Élevé plus haut que les cieux	Hébreux 7:26
14.Le cep <b>2</b>	Jean 15:4	44.Justice de la part de Dieu	1Corinthe 1:30
15.Le vrai cep	Jean 15:1	45.L'élu de Dieu	Luc 23:35
16.Chef sur toutes choses à l'assemblée	Éphésiens 1:22	46.L'esprit vivifiant	1Corinthe 15:45
17.Le chef <b>2</b>	Éphésiens 4:15	47.La puissance de Dieu	1Corinthe 1:24
18.Le chef (ou capitaine) de notre salut	Hébreux 2:10	48.La sagesse de Dieu	1Corinthe 1:24
19.Le chef de l'assemblée (La tête de l'Église) <b>2</b>	Éphésiens 5:23	49.Le bienheureux et seul Souverain	1 Timothée 6:15
20.Le chef de tout homme	1 Corinthiens 11:3	50.Le don de Dieu	Jean 4:10
21.Le chef de toute principauté et autorité	Colossiens 2:10	51.Le même, hier, et aujourd'hui, et éternellement	Hébreux 13:8
22.Le chef du corps	Colossiens 1:18	52.Le Tout-puissant	Apocalypse 1:8
23.Le chef et le consommateur de notre foi	Hébreux 12:2	53.Le vengeur	1Thessaloniciens 4:6
24.L'époux	7 Matthieu 9:15	54.Le véritable	1 Jean 5:20
25.Le Christ	Luc 2:11	55.Puissant pour nous tenir debout	Romains 14:4
26.Le Christ de Dieu <b>2</b>	Luc 9:20	56.Rédemption de la part de Dieu	1 Corinthiens 1:30
27.Le Christ du Seigneur	Luc 2:26	57.Sagesse de la part de Dieu	1 Corinthiens 1:30
28.Le Christ Jésus <b>63</b>	Romains 3:24	58.Tout puissant	Apocalypse 15:3
29.Le Christ Jésus notre espérance	1 Timothée 1:1	59.L'étoile brillante du matin	Apocalypse 22:16
30.Le Christ Jésus notre Sauveur	Tite 1:4		

90.L'homme approuvé par Dieu		122.Le pain de Dieu	Jean 6:33	153.Les prémices de ceux qui sont morts	1 Corinthiens 15:20
	Actes 2:22	123.Le pain de vie <b>2</b>	Jean 6:35	154.Précurseur (pour nous au dedans du voile)	Hébreux 6:20
91.L'homme Christ Jésus 1Timothée 2:5		124.Le pain descendu du ciel	Jean 6:41	155.Le Prince de la vie	Actes 3:15
92.Le charpentier	Marc 6:3	125.Le pain vivant qui est descendu du ciel	Jean 6:51	156.Le prince des rois de la terre	Apocalypse 1:5
93.Le petit enfant <b>11</b>	Matthieu 2:8	126.Le vrai pain descendu du ciel	Jean 6:32	157.Prince	Actes 5:31
94.Le second Adam (dernier Adam)	1 Corinthiens 15:45	127.La Parole	Jean 1:1	158.Jésus, le prophète, qui est de Nazareth	Matthieu 21:11
95.Un ami des publicains et des pécheurs <b>2</b>	Matthieu 11:19	128.La Parole de vie	Philippiens 2:16	159.Le prophète qui vient dans le monde	Jean 6:14
96.Le débonnaire et humble de cœur	Matthieu 11:29	129.La Parole devenue chair	Jean 1:14	160.Un prophète puissant en œuvre et en parole	Luc 24:19
97.La consolation d'Israël	Luc 2:25	130.La maîtresse pierre du coin <b>6</b>	Matthieu 21:42	161.La racine de David <b>2</b>	Apocalypse 5:5
98.Le lion de la Tribu de Juda	Apocalypse 5:5	131.La pierre angulaire	Actes 4:11	162.La racine de Jessé	Romains 15:12
99.Le Temple de la nouvelle Jérusalem	Apocalypse 21:22	132.La pierre qui brisera et broiera <b>2</b>	Matthieu 21:44	163.La racine et la postérité de David	Apocalypse 22:16
100.Jésus <b>667</b>	Matthieu 1:16	133.La pierre qui est de par le Seigneur et qui est merveilleuse devant nos yeux	Matthieu 21:42	164.Le Roi d'Israël <b>2</b>	Jean 1:50
101.Jésus Christ <b>156</b>	Matthieu 1:1	134.Une pierre choisie et précieuse devant Dieu	1 Pierre 2:4	165.Le roi de ceux qui règnent	1Timothée 6:15
102.Jésus de Nazareth	Actes 10:38	135.Une pierre d'achoppement <b>3</b>	Romains 9:32	166.Le Roi de Sion <b>2</b>	Matthieu 21:5
103.Jésus le Nazaréen <b>2</b>	Actes 2:22	136.Une pierre rejetée (méprisée) par les hommes <b>5</b>	Matthieu 21:42	167.Le roi des Juifs <b>18</b>	Matthieu 2:2
104.Jésus-Christ le juste	1 Jean 2:1	137.Une pierre vivante	1 Pierre 2:4	168.Le roi qui vient au nom du Seigneur !	Luc 19:38
105.Jésus, le fils de Joseph, qui est de Nazareth	Jean 1:46	138.Le rocher	1 Corinthiens 10:4	169.Roi	Jean 18:37
106.La lumière du monde <b>3</b>	Jean 8:12	139.Un rocher de chute <b>2</b>	Romains 9:33	170.Roi de justice	Hébreux 7:2
107.Lampe de la nouvelle Jérusalem	Apocalypse 21:23	140.Un rocher spirituel	1Corinthiens 10:4	171.Roi de paix	Hébreux 7:2
108.Bon maître <b>2</b>	Marc 10:17	141.Le fondement	1Corinthiens 3:11	172.Roi de Salem	Hébreux 7:2
109.Le maître	Jean 13:14	142.La porte	Jean 10:9	173.Roi des nations	Apocalypse 15:3
110.Maître <b>34</b>	Matthieu 8:19	143.La porte des brebis	Jean 10:7	174.Le Seigneur des seigneurs et le Roi des rois	Apocalypse 17:14
111.Rabbi(ouni) <b>13</b>	Matthieu 26:25	144.L'alpha et l'oméga <b>3</b>	Apocalypse 1:8	175.Roi des rois et Seigneur des seigneurs	Apocalypse 19:16
112.Votre maître <b>2</b>	Matthieu 9:11	145.Le commencement et la fin <b>2</b>	Apocalypse 21:6	176.L'apôtre et le souverain sacrificateur de notre confession	Hébreux 3:1
113.Maître et Seigneur <b>2</b>	Jean 13:13	146.Le premier et le dernier	Apocalypse 22:13	177.Le souverain sacrificateur de notre confession	Hébreux 3:1
114.Le chemin	Jean 14:6	147.Le premier-né	Hébreux 1:6	178.Miséricordieux et fidèle souverain sacrificateur	Hébreux 2:17
115.Le garant d'une meilleure alliance		148.Le premier-né d'entre les morts	Colossiens 1:18	179.Sacrificateur à perpétuité	Hébreux 7:3
	Hébreux 7:22	149.Le premier-né d'entre plusieurs frères	Romains 8:29	180.Sacrificateur pour l'éternité selon l'ordre de Melchisédech	Hébreux 7:21
116.Le médiateur entre Dieu et les hommes	1 Timothée 2:5	150.Le premier-né de toute la création	Colossiens 1:15	181.Souverain sacrificateur des biens à venir	Hébreux 9:11
117.Le ministre des lieux saint et du vrai tabernacle que le Seigneur à dressé		151.Le premier-né des morts	Apocalypse 1:5	182.Souverain sacrificateur selon l'ordre de Melchisédec <b>2</b>	Hébreux 5:10
	Hébreux 8:2	152.Le principe (ou commencement) de la création de Dieu	Apocalypse 3:14		
118.Médiateur d'une meilleure alliance					
	Hébreux 8:6				
119.Médiateur d'une nouvelle alliance <b>2</b>					
	Hébreux 9:15				
120.Notre avocat auprès du Père					
	1 Jean 2:1				
121.Juge des vivants et des morts					
	Actes 10:42				

183.Un grand sacrificeur [établi] sur la maison de Dieu Hébreux 10:21

218.Le Seigneur Jésus-Christ **7**  
Actes 28:31

247.Celui qui donne la vie au monde  
Jean 6:33

184.Un grand souverain sacrificeur qui a traversé les cieux Hébreux 4:14

219.Le Seigneur juste juge  
2 Timothée 4:8

248.Celui qui éclaire tout homme Jean 1:9

185.Un souverain sacrificeur qui s'est assis\* à la droite du trône de la majesté dans les cieux Hébreux 8:1

220.Le Seigneur le Tout-puissant  
2 Corinthiens 6:18

249.Celui qui est à la droite de Dieu **2**  
Romains 8:34

186.Innocent Hébreux 7:26

221.Notre Seigneur 2 Pierre 3:15

250.Celui qui est assis à la droite de Dieu **3**  
Marc 16:19

187.Le Juste **7** Matthieu 27:19

222.Notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ **2**  
2 Pierre 1:11

251.Celui qui est au-dessus de toutes choses  
Romains 9:5

188.Le Saint Actes 3:14

223.Notre Seigneur Jésus-Christ **47**  
Actes 15:26

252.Celui qui est debout à la droite de Dieu **2**  
Actes 7:55

189.Le Saint de Dieu **2** Marc 1:24

224.Seigneur Apocalypse 15:3

253.Celui qui est venu chercher et sauver ce qui était perdu  
Luc 19:10

190.Le saint et le juste Actes 3:14

225.Seigneur de gloire **2**

254.Celui qui est venu dans le monde pour sauver les pécheurs

191.Nazaréen Matthieu 2:23

1 Corinthiens 2:8

1Timothée 1:15

192.Saint Hébreux 7:26

226.Seigneur de tous **2** Actes 10:36

255.Celui qui est venu pour sauver ce qui était perdu  
Matthieu 18:11

193.Sainteté de la part de Dieu 1Corinthiens 1:30

227.Votre Seigneur Matthieu 24:42

256.Celui qui est, et qui était, et qui vient **2**  
Apocalypse 1:4

194.Sans souillure Hébreux 7:26

228.Le Seigneur Dieu Apocalypse 1:8

257.Celui qui fait toutes choses bien  
Marc 7:37

195.Séparé des pécheurs Hébreux 7:26

229.Le Seigneur Dieu Apocalypse 15:3

258.Celui qui intercède pour nous **2**  
Romains 8:34

196.La corne du salut Luc 1:69

230.Mon Seigneur et mon Dieu

Jean 20:28

259.Celui qui nous a lavés de nos

péchés dans son sang Apocalypse 1:5

197.Le sauveur du corps Éphésiens 5:23

231.L'Amen Apocalypse 3:14

260.Celui qui nous aime Apocalypse 1:5

198.Le sauveur du monde **2** Jean 4:42

232.La vérité

Jean 14:6

261.Celui qui nous délivre de la colère qui vient  
1Thessaloniciens 1:10

199.Notre Sauveur Tite 3:6

233.Le témoin fidèle Apocalypse 1:5

262.Celui qui pardonne les péchés  
Luc 7:49

200.Notre Sauveur Jésus Christ 2 Timothée 1:10

234.Le témoin fidèle et véritable

Apocalypse 3:14

263.Celui qui s'est offert lui-même en sacrifice  
Hébreux 7:27

201.Sauveur Actes 5:31

235.La résurrection et la vie Jean 11:25

264.Celui qui sert  
Luc 22:27

202.Un sauveur **2** Luc 2:11

236.La vie **3**

Jean 1:4

265.Celui qui soutient toutes choses par la parole de sa puissance  
Hébreux 1:3

203.Le libérateur Romains 11:26

237.La vie éternelle

1 Jean 5:20

266.Celui qui va régner **5**  
Luc 1:33

204.Notre Pâque 1 Corinthiens 5:7

238.Le vivant aux siècles des siècles

Apocalypse 1:18

267.Celui qui vient  
Hébreux 10:37

205.Notre rançon **3** Matthieu 20:28

239.Celui par lequel Dieu a fait les mondes

Hébreux 1:3

268.Celui qui vient au nom du Seigneur  
**5**  
Matthieu 21:9

206.Le Seigneur le Christ 1 Pierre 3:15

240.Celui que le Père a envoyé dans le monde

Jean 10:36

269.Celui qui vient d'en haut et qui est au-dessus de tous  
Jean 3:31

207.Le Seigneur **152** Matthieu 21:3

241.Celui que le Père a sanctifié

Jean 10:36

270.Celui qui vient du ciel et qui est au-dessus de tous  
Jean 3:31

208.Le Seigneur Christ Colossiens 3:24

242.Celui qui a fait par lui-même la purification des péchés

Hébreux 1:3

271.Celui qui connaît toutes choses et nous les fait connaître **4**  
Jean 4:25

209.Le Seigneur de ceux qui dominent 1 Timothée 6:15

243.Celui qui a les paroles de la vie éternelle

Jean 6:68

272.Celui qui descend du ciel  
Jean 6:33

210.Le Seigneur de gloire 1 Corinthiens 2:8

244.Celui qui a ses yeux comme une flamme de feu, et dont les pieds sont semblables à de l'airain brillant

Apocalypse 2:18

273.Celui qui est venu pour sauver ce qui était perdu  
Matthieu 18:11

211.Le Seigneur de la terre Apocalypse 11:4

245.Celui qui connaît toutes choses et nous les fait connaître **4**

Jean 4:25

274.Celui qui est venu dans le monde pour sauver les pécheurs  
1Timothée 1:15

212.Le Seigneur de paix 2 Thessaloniciens 3:16

246.Celui qui descend du ciel

Jean 6:33

275.Celui qui est venu pour sauver ce qui était perdu  
Luc 19:10

213.Le Seigneur du sabbat Matthieu 12:8

276.Celui qui est venu pour sauver ce qui était perdu  
1Thessaloniciens 1:10

214.Le Seigneur et Christ Actes 2:36

277.Celui qui est venu pour sauver ce qui était perdu  
2Timothée 1:15

215.Le Seigneur et Sauveur 2 Pierre 3:2

278.Celui qui est venu pour sauver ce qui était perdu  
3Pierre 1:15

279.Celui qui est venu pour sauver ce qui était perdu  
4Pierre 1:15

216.Le Seigneur et Sauveur Jésus Christ 2 Pierre 2:20

280.Celui qui est venu pour sauver ce qui était perdu  
5Pierre 1:15

281.Celui qui est venu pour sauver ce qui était perdu  
6Pierre 1:15

217.Le Seigneur Jésus **20** Actes 1:21

**A Lui soit la gloire éternellement.**

Romains 11 : 36